



D. José M.^a Diaz Huidobro

Falleció el día 28 de abril último

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada viuda doña Juana Alegría, hijos Antonio, José María Luis, Juana María, Julia, Rafael y Fernando, hermano don Antonio, tía doña Magdalena Huidobro (ausentes), madre política doña Dolores Reizabal, hermanos políticos, sobrinos y testamentarios, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a los funerales que en sufragio del alma del finado, se celebrarán mañana miércoles, a las diez y media, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Tarragona, 4 de mayo de 1926

El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Tarragona se ha dignado conceder 200 días de indulgencia por cada acto de piedad que se aplique en sufragio del alma del finado.

El Vendrell llega con frecuencia a los dominios de Roca aprovechando Mascaró un claro fallo de Montané para acercarse a la puerta, pero su chot da en el poste y con empate a cero termina el primer tiempo.

Reanudado el partido se ve en los roji-negros ganas de jugar y vencer. Punsoda, es el primer en provocar, pero su chot raso va fuera. Samá que no deja pasar un balón hace un pase preciso a Romeu que de cabeza entrega a Punsoda, que por fin marca el goal de la victoria, van doce minutos de juego. Este tanto anima a los nuestros y su dominio es completo y el Vendrell replégase a la defensiva para contener el juego rápido y arrollador que ahora despegan los nuestros. Una bolea de Punsoda que merecía todos los honores de goal dá en las rodillas de Altés. Samá entrega un pase largo a Queralt pero su centro no se aprovecha. Samá que está insuperable, inicia peligrosas jugadas mandando en una de ellas un chot que Altés para con apuros. Una magnífica combinación sitúa a Cruz delante del marco y cuando el goal parecía seguro chota alto. Los pocos avances que inicia el Vendrell poco peligroso, cuando más mueren a los pies de nuestra defensa que juega adelantada, Romeu recoge un pase de

Punsoda, se interna y chota que Altés desvia a corner que Samá remata unos centímetros alto, y sin que variara el resultado el referé que no convenció a nadie pita el final del partido.

«Villafranca», 0
«Gimnástico» 5!

Un triunfo completo y rotundo obtuvieron nuestros campeones en Villafranca. Un resultado favorable ya lo esperábamos pero un score tan elevado nos ha sorprendido gratamente. Los goals los marcaron Cupons, dos Alvarez y Ferrer de penalty.

KIK

De Salomó

Inauguración de unas escuelas Ejemplo digno de imitarse

Cuando tanto se habla, a veces con fundamento, de la indiferencia de los pueblos hacia las cosas de enseñanza, surgen de improviso hermosos ejemplos que dejan desconcertados a los más pesimistas. Y es que no siempre determinadas apariencias constituyen premisas bien fundadas para sentar conclusiones definitivas. Las circunstancias que todos los órdenes que en

ciertos momentos de la vida envuelven a los pueblos y a los individuos, impiden a unos y a otros manifestarse tales como son, dándoles apariencias extrañas, a veces monstruosas. Cambian esas circunstancias y vemos aparecer a los individuos y a los pueblos con caracteres y rasgos insospechados.

Algo de todo eso quizás ha ocurrido al pequeño pueblo de Salomó, con apariencias de villorio insignificante, con la quietud de la muerte, destaralado, cubierto de polvo y que, de momento, resurge, se despereza y semeja un nuevo Lázaro que resucita, ¿cuál es la vara mágica, quién es el taumaturgo que ha logrado ese milagro? Son varios los factores que han contribuido, pero, hay que señalar la feliz coincidencia de aparecer un hombre que ha sabido encauzar y traducir en obras el despertar colectivo del pueblo de Salomó: ese hombre es un actual alcalde, don Juan Creus.

Secundado admirablemente por el exdelegado gubernativo del distrito de Vendrell, don Francisco López Gatell, el alcalde actual de Salomó ha realizado en ese pueblo importantes mejoras en menos de dos años: una de ellas, la construcción del hermoso edificio para escuelas y Casas Consistoriales que fué inaugurado el domingo pasado, por la tarde.

Lo importante y revelador es el hecho que acabamos de consignar. Lo demás (los detalles minuciosos de la fiesta inaugural) tiene un valor secundario.

Diremos, de todos modos, que el acto resultó completo, solemne, agradable y correcto. Asistieron de Tarragona, el señor Loperena, director de nuestra Escuela Normal, ostentando la representación oficial del excelentísimo señor Rector de la Universidad de Barcelona; los inspectores de primera enseñanza, señores Grau y Luna; el jefe de la Sección administrativa, señor Roca, y el abogado de esta ciudad, representante del Ayuntamiento de Salomó, don Juan Bautista Perelló.

Los indicados señores hicieron uso de la palabra en los discursos pronunciados al inaugurarse las escuelas, así como los maestros nacionales señores Aymamí y Llebaría, el alcalde del pueblo don Juan Creus.

También asistieron el exdelegado gubernativo señor López Gatell, el señor Arcipreste de Vendrell, en representación del obispo de Barcelona, el médico del pueblo don Domingo Pujadas, el Cura párroco, la maestra de Salomó señora Roffas, varios maestros nacionales y particulares del vecino pueblo de Vall's y otras muchas y distinguidas personas que sentimos no recordar.

Como nota final que corrobora el esfuerzo realizado, consignaremos que el pueblo de Salomó que solo cuenta con 750 habitantes, ha construido los inaugurados edificios en cosa de un año, sufragando su importe íntegro, unas 65.000 pesetas, únicamente con los fondos de tan pequeño Municipio, sin subvención ninguna y con la prestación personal de sus esforzados vecinos, alentados por las patrióticas y simpáticas mujeres todas de Salomó, cuya presencia, como guirnalda de flores dió un marco agradable a cuantos actos se realizaron en la fiesta del domingo.

Nuestra enhorabuena a los vecinos de Salomó y a sus dignas autoridades.

Después de la fiesta escolar celebrada en Salomó el domingo último,

y cuya reseña publicamos en este número, el señor director de la Escuela Normal de Maestros de esta capital, don Pedro Loperena, expidió los siguientes telegramas:

«Rector Universidad — Barcelona. Ha tenido efecto solemne inauguración edificios escuelas nacionales pueblo Salomó, donde asistí ostentando representación V. E. y haciendo constar motivos imposibilidad su asistencia y adhesión hermoso acto.»

«Ministre Instrucción pública—Madrid.

Ostentando representación oficial Rector Universidad Barcelona he asistido inauguración edificios escuelas nacionales Salomó, pequeño pueblo de 750 habitantes esta provincia que ofrece hermoso ejemplo amor cultura pública, pues sin subvención ninguna ha invertido 65 mil pesetas en escuelas inauguradas.»

«Presidente Consejo ministros — Madrid.

Ostentando representación oficial Rector Universidad Barcelona he asistido inauguración edificio escuelas nacionales Salomó, pequeño pueblo de esta provincia con 750 habitantes que ofrece hermoso ejemplo amor cultura pública sufragando importe íntegro edificaciones dichas con prestación personal vecindario e invirtiendo 65 mil pesetas recursos comunales, sin ninguna subvención. Acto meritorio digno premio merece traslade petición unánime vecindario, señalando cooperación decidida del actual alcalde don Juan Creus y del exdelegado gubernativo, capitán artillería don Francisco López Gatell.»



Mañana miércoles, día 5, en la iglesia del Pío Hospital, se celebrará el santo sacrificio de la misa desde las ocho a las once, en sufragio del alma de

D. Joaquín Borrás

Médico-cirujano que fué de esta capital por cumplirse el vigésimo tercer aniversario de su fallecimiento.

SECCIÓN RELIGIOSA

SSANTOS DEL DIA.—Ss. Monica vd., ilvano, Ciriaco obs., Porfirio y Paulino mrs.

SANTOS DE MAÑANA.—La Conversión de San Agustín. Ss. Pío V p., Silvano, Angel pbs., Eutimio dc., Irene.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a la Purísima Concepción, en San Miguel.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de H. Carmelitas (Vatlla), siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro menos cuarto a siete y media.

San Juan.—Ejercicios del mes de María durante las misas de las seis y de las ocho.

San Miguel.—Todos los días del mes de Mayo.

A las siete de la mañana, ejercicio del mes de María.

Tarde, a las siete, rezo del santo Rosario, Salve cantada, ejercicio del mes de María con el canto de las Avemarías, poesías a la Virgen recitadas por las niñas en catalán y castellano, y despedida.

Presentación.—Ejercicio del mes de María, a las cinco de la tarde.

Carmen.—Todos los días del mes de Mayo, durante la misa de las 8, se rezará el Santo Rosario y se practicará el ejercicio del mes de María.

Tarde, a las siete, Rosario y ejercicio del mes de Mayo con cánticos.

Hnas. Carmelitas.—A las siete misa y mes de María.

San Pedro.—Tarde, a las cinco, Rosario y mes de María.

Sagrado Corazón.—Comienza el mes consagrado a la Santísima Virgen. El ejercicio del mes se hará todos los días en la misa de las seis y de las ocho.

Por la tarde, a las siete y media, se hará con solemnidad.

Hospital.—A las seis y media, misa, durante la cual se practicará el ejercicio del mes de María.

Jesús-María.—Tarde, a las cuatro y media, ejercicios propios del mes de mayo.

Peña-Castillo

Santander

Magnífico sanatorio para personas delicadas del aparato digestivo, diabetes y sistema nervioso. Seis villas, 11 hectáreas de jardín. Director: Excmo. Dr. M. Morales.

MUDAS

SOMBREROS

Hija J. Brull, viuda de Martí. Gran surtido a precios baratísimos. Unión, 52, 2.º, 2.º

ULTIMA INFORMACION

Madrid, 3

NOTICIAS DE PALACIO

Hoy han despachado con el Rey los ministros de Estado y de Gracia y Justicia.

A la salida el señor Ponte dijo a los periodistas que el Rey había firmado varios decretos de su departamento, de los cuales facilitó una nota.

El señor Yanguas dijo que el Rey había firmado un decreto designando para el cargo de la sección americana de relaciones culturales al señor Cárdenas.

Le preguntaron los periodistas si tenía noticias de los aviadores que realizan el vuelo España-Filipinas.

—De Lóriga no sabemos dónde se halla — contestó — y de Gallarza que ha tenido que aplazar su salida de Macao a causa de las lluvias.

INAUGURACION DE UNA ESCUELA.

Mañana, en el vecino pueblo de Vallecas, se celebrará la inauguración de un grupo escolar, con asistencia del gobernador y otras autoridades.

DEL VIAJE A MANILA

A las tres de esta tarde en los centros oficiales no se tenía noticia alguna de los aviadores que realizan el vuelo España-Filipinas.

Papel de fumar

BAMBÚ

